
2023年进步演讲稿(实用6篇)
演讲稿具有观点鲜明，内容具有鼓动性的特点。在社会发展
不断提速的今天，需要使用演讲稿的事情愈发增多。那么演
讲稿该怎么写？想必这让大家都很苦恼吧。以下我给大家整
理了一些优质的演讲稿模板范文，希望对大家能够有所帮助。

进步演讲稿篇一

尊敬的各位老师，亲爱的同学们：

大家上午好!

我叫__，来自_年级_班。现在新学期已经到来了，新的学习
阶段也已经开始了，先让我们欢迎一下新同学们的到来!已经
开始上课了，所以同学们应该把心思都放到学习上来，努力
的提高自己的学习成绩。上个学期没有考好的，这个学期认
真一点，努力一点，在期中考试中取得一个好的成绩。不要
认为期中考试还有很久，时间是过得非常的快的，每一天都
不能松懈。我今天站在这里，是因为我在上个学期的期末考
试中取得了较大的进步，所以今天跟同学们分享一下我学习
进步的一些方法和我自己的学习心得。

第一点，上课必须要认真的听讲。上课不听，还想取得一个
好的成绩，那除非你非常的聪明，不然几乎是不可能的。上
课老师讲的内容都是经过精挑细选的，是很重要的，不听的
话就学不会老师讲的知识点，这样又怎么可能会有一个好的
成绩呢?所以上课的时候必须要认真的听，还要做好笔记。

第二点，认真的完成作业。作业是为了让我们更好的运用知
识，如果光学会了知识，但是不知道用，考试的时候还是会
一样的不会做。有些同学不想写作业，就会抄别人的作业，
这样是不可取的。这样不仅不能提高成绩，还可能会导致成



绩的下降。

第三点，制定合理的学习计划。这一点也是最重要的一点，
要安排好自己每天的学习时间，做好学习计划，同时也要找
到适合自己的学习方法。有些同学为了提高成绩，每天都在
努力的学习，但是却没有什么效果，就是因为没有找到适合
的学习方法。有的甚至熬夜到一两点，影响了第二天的学习。

第四点，考试之前要复习。有些同学在考试之前没有复习的
习惯，有的可能在考试的前两天才会复习，这样是不对的。
平时的积累很重要，考前的复习也非常的重要。在考前一个
月的时候，就应该要开始复习了。

第五点，以平常心对待考试。在考试的时候，调整好自己的
心态，不要把成绩看的太过重要了。就把每一次考试当成对
自己这段时间学习成果的一个检验，没考好之后努力就行了，
不要觉得没考好就完蛋了。考试时的心态也会影响到成绩，
所以要以平常心对待考试。

以上就是我成绩进步的一些心得，希望同学们都能够找到最
适合自己的学习方法，取得好的学习成绩!

谢谢大家!

p

进步演讲稿篇二

尊敬的各位老师、亲爱的同学们：

大家下午好!

我是xx县x小学x年级2班的，很高兴今天能站在这个舞台上给
大家演讲，我演讲的题目是《书籍引领我们健康成长》高尔



基说过：“书是人类进步的阶梯。”莎士比亚也曾说
过：“书籍是全人类的营养品，生活里没有书籍，就好象没
有了阳光;智慧里没有书籍，就好象鸟儿没有了翅膀。”由此
可见，书籍对于我们来说，何其重要。

我们的成长，离不开书籍;一个人的自我完善，也离不开书
籍;一个民族的振兴，乃至一个国家的强盛，同样也都离不开
书籍。中国有着古老而悠久的历史，光辉而灿烂的文化。它
历经了数十个朝代，才走到了今天。雄伟的长城蜿蜒于高山
顶，金碧辉煌的紫禁城坐落我们的首都北京，恢宏浩荡、队
列整齐的兵马俑展示大秦帝国的威严。今天我们看到的这些，
都是古人们翻阅了无数书籍，用智慧与知识建造的。我们看
到了昔日的辉煌，但我们也没有忘记八国联军、日本帝国主
义曾践踏过我们的每一寸土地。正因为当时的人们不爱读书，
缺少科学文化知识，才导致了被那些狼子野心的侵略者掠夺、
残杀……翻开史书看看，不论是哪个强盛朝代或是昌盛的国
家，他们都有着雄厚的知识力量。

古有孔孟、诗仙李白、诗圣杜甫、唐宋八大家韩愈、柳宗元、
苏轼、苏洵、苏辙、欧阳修、王安石、曾巩......今有鲁迅、
老舍、郭沫若......从古至今，他们每一个人的身上都散发
着同一种精神，就是酷爱读书。同样他们的成功，也离不开
他们发奋地读书。

这些人的这些事告诉了我们，要成功，必读书;要成功，必认
真读书;要成功，必认真多读书。

书籍除了是我们个人走向成功的工具，还是时代进步的阶梯。
它能开启人类的智慧，塑造出时代的伟人。一本好书能净化
我们的心灵，使我们变得更文明、仁爱;一本好书，能给予我
们启迪，使我们获得无穷的智慧。

看到了银幕上的幕幕之后，同学们，让我们沿着先人的足迹，
学习他们的精神，发扬中国优良的传统，好好学习，认真读



书。“为中华之崛起而读书，为中华之崛起再崛起而读
书。”让书籍引领我们快乐健康地成长;让知识成为我们驾驭
帆船驶向远洋彼岸;让读书声在校园的每个角落里回荡，直至
传向大山深处，永远萦绕在耳际。

我的演讲结束，谢谢各位!(鞠躬)

进步演讲稿篇三

老师同学们好！

半个学期结束啦，时间过得很快，但成绩的提高总是缓慢的！

俗话说得好“学习是一个枯燥乏味的过程，也是一个逐渐积
累的过程”，任何一项工作都不是一蹴而就的，现在的进步
对自己的心理和信心都产生影响。正如“铁杵磨成针”“滴
水穿石”等一些脍炙人口的警句。现在的进步为将来的发展
打下坚实的基础，没有坚固的地基，任何漂亮的外表都是空
中楼阁。

鹰击长空，搏击天地。人生之路有许多荆棘，进步就代表自
己能够克服缺点，取得成功。永不放弃，努力追逐成功的脚
步。有句话说得好“生活会成倍的偿还昨日的勤劳，也会成
倍的惩罚昨日的懒惰”。我们在学习中难免会遇到许多的对
手，我们应具有亮剑精神，狭路相逢勇者胜，勇于亮剑。其
次，我们应具有“不抛弃，不放弃”的信念。

光阴似箭，岁月如梭，时间像东逝的长江水，滚滚流去。现
在忽然想到高考距今还有一年半的时间，回想自己，是否能
对自己问心无愧。正如伟大的革命导师孙中山说过“革命尚
未成功，同志仍需努力”要知道罗马的建立不是一朝一夕能
够完成的！

长风破浪会有时，直挂云帆济苍海“。同学们，当学习成为



一种爱好、一种习惯、一种时尚、一种态度时，我们就能享
受学习的快乐、趣味和幸福。当生活不断充实、问题不断解
决、思想不断丰富时，我们就会真正体会到学习的成就感和
富有感。学会享受学习的乐趣吧，让学习点缀生活，让学习
成为一种享受。最后，我祝愿所有同学都能奋发向上，有所
进步，有所飞跃，愿你们在美丽商城实验学校快乐的学习，
一步步走向成功的殿堂！

我的演讲到此结束，谢谢大家！

进步演讲稿篇四

亲爱的老师和同学们，大家好：

我来自一个小分校25班的王梓春。今天，我很高兴地告诉你
一些发生在我身上的事情。我的题目是我进步了。

第一个进步：学习上的进步

我记得我上一年级的时候，语文成绩一直在中等水平，上上
下下，一点都不稳定，就像跷跷板上上下下。每次考试都不
是粗心，忘了做题，粗心大意，不该出错，结果总是不尽人
意。父母在家里批评我，说我不要三心二意，要好好思考，
好好检查，心里很难受。新学期一到，我就被转到了分校
的25班。我遇到了和蔼可亲的杨小姐和郭小姐。他们知道我
的情况后，不断鼓励我，不是因为我是代课学生，还让我当
组长，当值日生。我知道这是对我的鼓励和培养。我心里暗
暗决定：一定要好好学习，天天向上，在学校当好学生当好
老师，在家里做父母的好孩子。

就这样，上课专心听讲，没做小动作，认真做完了所有作业；
课后和孩子一起玩游戏，锻炼身体；回家后，复习当天的功
课，让妈妈监督我的学习。而且，在妈妈的帮助下，我制定
了自己的时间表和学习日程，这样我就可以每天过得充实快



乐。老师表扬我比以前进步了很多，作业本上的100这个数字
比以前高了很多。我很开心。我妈也很高兴看到我的进步。
她鼓励我坚持这样做，养成良好的习惯，以后取得更大的进
步。1月，第一学期期末考试，因为学习进步，被评为班里
的“学习模范”。当时心里甜如蜜。

进步演讲稿篇五

时间总是这么匆忙，不知不觉就有了语文第一次月考，分数
很快就出来了。拿试卷不放心的时候，脑子里只有一个震撼：
小学的时候总是骄傲的拿着试卷，我只考了88分，这个，这
个，这个.

眼泪流进我的心里！当我冷静下来仔细看卷子的时候，我觉
得很惭愧，作文扣了7分！天文数字！但是我一直觉得我的作
文很好！这一击让我意识到了很多。骄傲和浮躁一直蒙蔽着
我的双眼，让我无法真正看清自己的缺点。耀眼的88标记就
像一股清水，冲走了眼前的幻象，让我看清了自己的路。我
觉得这也是好事！

其实失败并不可怕。可怕的是失败后爬不起来。相反，只要
我从失败中吸取教训，化失败为动力，在前进的道路上始终
放一个明显的警示，我就能少走弯路，获得更多成功的喜悦
和喜悦。

怎样才能看到彩虹而不经历失败？怎么能看不起自己而不失
败呢？失败是一面镜子，是一记警钟，是人生的亲密伴侣，
因为有了它，我们才能更好地理解来之不易的成功！

轻轻合上纸，慢慢闭上眼睛。我知道我的思维在成长，在成
熟。因为，我失败了！我反思了！我意识到一个事实：失败
有时就像蝴蝶的茧。当你破茧而出，你是一只美丽的蝴蝶，
那些因为害怕失败而永远失去勇气的，只能是丑陋的毛虫。
他们虽然向往蓝天，却永远长不出一双叫做“坚强”的翅膀。



握紧拳头，深呼吸，轻轻给自己打气。让我从失败中成长，
在成长中一步一步走向成功。我坚信，只要我努力，戒骄戒
躁，就一定离我破茧成蝶的那一天不远了.

进步演讲稿篇六

尊敬的老师、亲爱的同学们：

早上好！今天我“国旗下讲话”的题目是《常反思，促进
步》。

如果说反思是一面明镜，那它必能将我们的缺点呈现在镜影
中，使我们有改善的空间；如果说反思是一泓清泉，那它必
能洗净我们身上的尘埃，使我们变得更加耀眼夺目；如果说
反思是一缕温暖的的阳光，那它必能照亮我们心灵的霾，让
我们看清自我。

曾子曰：“吾日三省吾身：为人谋而不忠乎？与朋友交而不
信乎？传不习乎？”曾子每天就多次反省自己，并定下目标。
反思，可以让人更加透彻地了解自己，正确认识自己的不足。
每天对自己进行多次的反思，时间长了，就会发现过去的一
点点不完美，将会通过一次次反思，转变成我们身上最美的
风景。

伟大的雕塑大师罗丹每次完成一件作品都要反复琢磨，他常
将作品放于人前，听人们对自己作品的评论，然后反省自我，
不断地对作品加以修饰完善，作品完善的过程也是他自身艺
术修养不断提高的过程。反省自我是一种人生智慧，不要去
埋怨外界的环境，也不要去埋怨外界对自己的否定批判，完
善自我才是我们应当选择的道路。

人正是因为常反思，反思不足，反思以前的过失，才会促使
自己进步，向成功的大门走去。每个人都应该模拟一个接近
完美的自己，以便自己时时刻刻反思。通过常反思取得进步，



哪怕只是考试的提高两分，上课发言的多一份频繁，自己也
许就会因为反思带来的进步而欣喜若狂了。因为一次次苦涩
的反思，才会送来那一次，一个微小的进步。

我们是雏鹰，不满足于振翅高飞，小小的巢穴已容不下我们
逐渐丰满的羽翼。我们要带着蓬勃野心去闯一闯天际那边的
尽头。飞行的路途遥远，不知不觉中，在反思中磨炼出一对
强健有力的翅膀。

我的演讲结束，谢谢！


